SAN SALVADOR, Enero 3 de 1967 .-

Señor Patricio Aylwin Azócar. Senado de la República, SANTIAGO DE CHILE

Querido Patricio:

Esto parece una maldición: combenza el año y llegan cartas mías...

Felipe Herrera estuvo en El Salvador justamente en los días que yo pasé en Santiago; por este motivo mi Adicto Civil (Enrique Matta Rogers), que es amigo suyo, lo fué a esperar y pudo almorzar con él y conversar en confianza. En ese almuerzo le dijo que se presentaría como candidato a la Presidencia de Chile y le pidió su apoyo.

Le dijo que creía centar con una parte importante del Partido Socialista -a pesar de estar convencido de que se dividiría. Dice tener la bendición de Salvador Allende, con quien habría conversado de este asunto en Paris... Sostiene que su calidad de socialista -marginado de hecho por no haber firmado los registros en una de las tantas reunificaciones, le franquearía el apoyo socialista. Por consiguiente, se trata de una gestión que lleva adelante con discreción, para evitar pronunciamientos prematuros influenciados por su situación de marginado (opino yo).

Estima que el P. Comunista no lo rechazaría.

Teme una candidatura de Baltra apoyado por socialistas y marxistas, porque comprende que sus fuerzas se limitarían a la derecha y a sectores muy minoritarios de otros sectores.

Está convencido de que el P. Nacional lo apoyaría con entusiasmo (de lo que yo no estoy tan convencido, por las razones en que cree fundamentar sus posibilidades).

Su candidatura sería una "cruzada nacional" contra la "prepotencia del PDC", a quien se acusará de pretender constituirse en un partido único, como el PRI, de Méjico; y un llamado a rechazar "la ingerencia indebida de la Igelsia en la política". Si el primer término podría unir desde la a a la z, el segundo necesariamente producirá un trizamiento muy pronfundo en el P.Nacional (opino yo)

Los dos fundamentes de esta candidatura serían ampliamente aceptables para el P.Radical, salvo que esta gente estime contar con el apoyo para uno de sus hombres de izquierda de parte de los marxistas. Yo no conozco los detalles del nombramiento de Salvador Allende como Presidente del Senado, pero debería promover un acercamiento entre radicales y marxistas (entonces está muerto F.H.) y ino resulta de esta manera Allende colocado nuevamente en órbita, cuando ya parecía

haber materializado sus anuncios de retirarse de la política?.

Felipe Herrera ve dos caminos para preparar su candidatura: a) ir de frente a una lucha senatorial por Valparaiso (eso le plantea de entrada el problema de encontrar un partido que lo postule y, si piensa en el socialista, la solución previa del asunto de su marginación), y b) optar a la Recótoría de la Universidad de Chile, a pesar de la repugnancia que como universitario dice tener para tal proceder.

Le dijo también a Enrique Matta que contaba con el apoyo de un "fuerte sector del PDC", lo que sólo puede ser una ingenuidad o un ardid.

¿Pensó F.H. que Enrique Matta, como viejo falangista, contaría su conversación?

Año nuevo preocupaciones nuevas. Annque a lo mejor estas novedades son ya cosa muy sabida entre Uds..

Yo le veo pocas posibilitades a un "cuadrillazo", por cuanto sería muy difícil dar una formulación positiva a la campaña. Además, dejaría a todos en la posición imposible de explicar las contradicciones de semejante intento. El "camarada Goyo" se podría esgrimir eficazmente en toda clase de versiones...

Con recuerdos afectuosos a los de tu casa, recibe un cordial saludo de tu camarada y amigo

Eugenio Cruz Donoso